

Dr. J. Ferré Traginer

OCULISTA

Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos
González Chermá, 54-1.º CASTELLÓN.
(Frente a la posada de la Estrella)
Consulta de 9 a 12

Gabinete Oftálmico

DEL
Doctor OLIVERES
OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1
Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3
TORTOSA

¡Interesa a los agricultores!

Les avisa la Compañía de saneamiento e higiene que los detritus de primera calidad pueden adquirirla a menos de un céntimo de peseta el kilo en los depósitos de Jesús y Remolinos que están llenos. La Compañía también admite tratos especiales y ventajosos para todos, para transportar dicha mercadería directamente a las huertas de quienes lo solicitaren.

Para informarse acudir a José Bellaubí, Moncada, 7, bajos, interior, casa Grás, y al conductor de las carri-cubas.

Angel Nivera Sanz

Procurador de los Tribunales
Ha trasladado su despacho a la calle del Obispo Aznar, n.º 11, 2.º—Tortosa.

MARIN--DENTISTA

Operaciones sin dolor
Dentaduras artificiales
¡ULTIMA PALABRA!
Calle Estación--TORTOSA



Consulta Fr. Cucala

Ojos, oído, nariz y garganta.
Se operan desde cataratas a todas las operaciones de los ojos.
Tortosa.-Calle Lonja (orilla del río)

TALERTA

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?
Porque con satisfacción satisface sus mayores exigencias y con rapidez completa a sus clientes.
Pida usted nuevas tarjetas

Clínica Dental Mestre

D. en Carbó, 3, pral.
Frente Hotel «La Barcelonés»



Santoral y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Los Santos Angeles Custodios.—Santos Saturio, Leodegario, ob.; Gerino, Eleuterio, mrs.; Tomás, ob.; Teófilo, mj.; Primo, Cirilo, Secundino, mrs.

La misa y oficio divino son de los Santos Angeles, Custodios, patronos de esta ciudad, rito doble, primera clase, con octava, color blanco.

CATEDRAL BASÍLICA.—Misa conventual a las diez y cuarto. Por la tarde a las

TALLERES ELECTROMECÁNICOS

SABADELL

Maquinaria eléctrica y mecánica de todas clases — Grupos motobombas. Norias eléctricas y toda otra industria — Personal apto y suficiente — Material eléctrico y mecánico tanto para líneas de luz como de fuerza — Hilos y cables, postes, aisladores, etc., etc. — Correas, grasas, aceites, pollas, cojinetes, etc., etc. — Numerosas referencias en esta plaza.

Sucursal en Tortosa:

HIERRO - FEBRER
Frente al Parque
Pedrell, 37 y 39

"La Electricidad"

Sociedad anónima
Capital social: Cuatro millones de pesetas

Se solicitan representantes a comisión en los pueblos del partido de Tortosa, Roquetes y Gandesa.

Grandes talleres de carpintería mecánica, artística y dorados de

F. VICENTE BENET

Herederero de Vicente Benet

Antigua y acreditada casa fundada en 1823.

PLAZA DE MOSEN SOL (Plaza del Rastro)

En estos talleres se construyen toda clase de Altares, reparaciones de dorados, etc., a precios sumamente económicos.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza de San Luis Gonzaga--Tortosa

Se han abierto en este establecimiento las clases de 1.ª enseñanza, y las de 2.ª empezarán en 1.º de octubre.

La matrícula para la 2.ª enseñanza estará abierta del 25 al 30 del corriente, de 10 a 12 de la mañana.

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 1 Octubre 1919 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 16,6; tuvo lugar a las 9 h.

Mínima de esta madrugada 11,6. El barómetro a las 14 de ayer marcaba 756,7 mm., y a las 7 de hoy 756,8.

El viento reinante fué ayer del NNW, y durante la noche ha sido calma N.

NOTA Ayer desde las 9 h. hasta las 17 h. y a 21 h y media fuertes aguaceros acompañados de truenos y relámpagos y algunas ráfagas de viento fuerte. Agua recogida 62 mm.

— Durante toda la mañana de ayer llovió torrencialmente; a primeras horas de la tarde se inició una aparatosa tormenta, la cerrazón era completa, como pocas veces se ha visto, los relámpagos y las descargas eléctricas se sucedían sin interrupción y el agua que caía era copiosísima, convirtiendo las calles en riachuelos, pues el agua de las cuestas bajaba en forma de torrente.

Los alrededores quedaron inundados pareciendo los campos una inmensa laguna, los barrancos arrastraban gran cantidad de agua, sobre todo el del Rastro. A las seis cesó la tormenta pareciendo iba a serenarse, más no fué así, pues a las pocas horas volvió a llover copiosamente, oyéndose de nuevo el tableteo del trueno.

Para colmo, a las diez y media se apagó la electricidad quedando la ciudad sumida en la más completa oscuridad. No se veía por las calles sino los faroles de los serenos y algún vecino que teniendo precisión de salir de casa, iba a tientas por la calle orientándose con la luz de los relámpagos.

que son también aterradoras cantidades y proporcionalidad centesimal, tal delincuencia sangrienta.

Unidas ambas deincuencias contra los bienes de propiedad y contra las personas se obtiene en conjunto de 57.191 procesos, o sea más de 4.700 crímenes en cada mes del año, y no muy lejos de las tres cuartas partes de la total delincuencia. Todo lo expuesto es de lo único conocido por los Juzgados y prescindiendo de lo ignorado.

Los delitos contra la propiedad, que fueron de unas 27.000 causas en 1913 y 28.000 en 1912, ahora, en el año 1918 19, ascienden hasta ser 35.690. Su elevación es para inquietar a todos. Los cometidos en los años 1913 y 1914, se transforman en 21.501. Aquellos aumentaron en más de 7 u 8.000 en poco tiempo; éstos en más de 4.000. ¡Vean todas las lectoras y lectores si hay justificados motivos de alarma!

A partir, sobre todo, del año de 1916, la delincuencia contra la honestidad crece; también la encaminada a alterar el orden público, la de juegos y rifas, con otras más que no detallamos, en obsequio a la brevedad.

En cantidades absolutas se destacan, por desventura, Madrid y Barcelona, como hemos demostrado en el trabajo anterior. Aunque casi siempre la provincia mallorquina aventaja, por desgracia, a la de Barcelona, sien embargo, en los delitos contra la Constitución, el orden público, el honor, así como la libertad y seguridad, Barcelona deja atrás a Madrid. En el último año judicial se registraron 4.933 causas criminales por delitos contra la propiedad en Madrid, y fueron 4.252 las de Barcelona; contra las personas, 3.301 y 2.161 respectivamente.

(Se concluirá).

Ecos de la Diócesis

Desde Villarreal

Está celebrándose con esplendente lucimiento en nuestra Arciprestal el triduo de 40 horas preparatorio de la gran fiesta que las Rosarieras dedicarán a su Madre Santísima el próximo domingo. De los sermones están encargados el Dr. D. José Juan Marco, beneficiado de la Arciprestal, el Rdo. D. Orenco Lucía, coadjutor también de la Arciprestal y el Rdo. Sr. arcipreste D. Miguel Pedrós, Pbro.

—El estudioso joven seminarista de Segorbe, hijo de esta ciudad D. José M.ª Torres Montañés, hijo del modesto y dignísimo empleado del Tranvía de Onda al Ordo de Castellón D. Agustín Torres, ha sido agraciado con la beca que la diócesis de Segorbe costea en el Colegio Español de Roma.

El joven Torres saldrá en breve para la Ciudad Eterna, en donde esperamos que dado su talento y amor al estudio extraordinarios, dejará muy bien sentado el nombre de su diócesis y de su patria chica. Le felicitamos cordialmente y le deseamos feliz viaje y muchos lauros en su carrera eclesiástica.

—La Congregación del Sagrado Corazón de Jesús, de Castellón, ha confiado los sermones de las solemnes cuarenta horas con que anualmente conmemora la fecha de su instalación canónica en la iglesia de la Sangre, al ilustrado y celoso coadjutor de nuestra Arciprestal Rdo. D. Orenco Lucía.

—Se encuentra ya en esta, habiendo abierto al público el despacho, de nuevo notario D. Jaime Núñez Mateo.

Ingreso en el Cuerpo de Telégrafos

Próxima convocatoria en 1.º de Marzo de 1920.

Número de plazas: 600, contando los que ingresen hijos de jefes u oficiales del cuerpo.

Preparación completa. Academia del comandante D. José Valbuena, Cuartel de Infantería, Pabellón núm. 3.

Principia el curso el 1.º de Octubre.

José Monserrat Vericat MÉDICO

Ha trasladado su consultorio a la calle Carcel (Carré del Pont núm. 7, 1.

Práctica parroquial

del Dr. O'Callaghan, adaptada a la novísima disciplina.—IIª edición.

Principales librerías: 6'25 pts.

Se vende

una finca rústica, de un jornal de extensión, con casa habitación espaciosa, situada en la carretera de Mitj Camí, a diez minutos de esta ciudad, propia para los que deseen una verdadera montañeta de recreo.

Darán razón en esta redacción.

Libros de texto y programas

para el curso académico de 1919 a 1920 en el Seminario Instituto, y Escuelas Normales pueden adquirirse en la Librería, Papelería e Imprenta VILADRICH HERMANOS, Sucesores de Mestre.

ROSA, 9 Y 11.—TORTOSA

Colegio de San Luis

Libros de texto para el Bachillerato, curso 1919 - 1920.

LIBRERÍA VOLTES

TORTOSA

Según leemos en la prensa llegada hoy el temporal de aguas ha sido general sobre toda la provincia de Castellón y Valencia y toda la costa de Levante.

A consecuencia de una tormenta que descargó entre Santa Magdalena y Alcalá de Chivert el expreso de Barcelona tuvo que estar detenido más de una hora, pues era tal la cantidad de agua que cubría casi por completo las ruedas de la locomotora.

Al reanudar el convoy la marcha lo hizo lentamente y con muchas precauciones, yendo delante de la máquina dos empleados explorando la vía.

Hoy ha amanecido semi despejado, luciendo tenuemente los rayos solares, pero después se ha encapotado el firmamento no siendo de extrañar volviéramos a tener lluvia.

Las noticias que se tienen de los arrozales son pesimistas, pues de continuar el temporal de lluvias la pérdida de la actual cosecha será completa. Que Dios nos ayude.

La Guardia civil de Amposta ha detenido a José Danés por haber hurtado setenta kilogramos de arroz con cáscara a su convecino Juan Panisello.

Las cuartanas y tercianas se curan con AMALARIA.

En el arrabal de Jesús, durante una de las últimas tormentas descargó una chispa eléctrica en una casa destrozando todo el mobiliario por valor de más de mil pesetas; destruyendo varios tabiques. Cayó otra chispa en la sacristía de la iglesia parroquial de aquel arrabal horadando las cañerías del agua.

Se necesita uno, con buena práctica, en la farmacia de D. F. Queralt.

En la fiesta tradicionalista celebrada el domingo en Tarragona acordóse organizar una serie de actos en Reus, en Falset, en Mora y en Tortosa y un gran aplech en Santas Creus. El Sr. Iglesias, ex senador por esta provincia, manifestó que en las próximas elecciones presentarán los tradicionalistas candidatos por todos los distritos y desde luego por la capital de esta provincia.

Dr. Antonio Llorca RAYOS X Ferrerías, 2 y 3.-Tortosa. Teléfono núm. 81 y 17.

Ni ayer tarde en el mixto, ni en el correo de la madrugada ha llegado la prensa de la corte a consecuencia de que el correo de Madrid no ha podido pasar de Játiva, por haberse desbordado el río Júcar.

La tormenta caída ayer sobre Valencia alcanzó una extensa zona haciendo muchos años no se había visto otra igual.

hace falta uno en la confitería de Francisco Gozalbo.—San Blas, 1 y 3

Por orden de la Dirección general de Correos y Telégrafos se convoca concurso para dotar a la Estafeta de Gandesa de local adecuado, con habitación para el jefe por tiempo de cinco años, que podrán prorrogarse por la tática de uno en uno y sin que el precio máximo exceda de 600 pesetas anuales.

Se necesita un operario fundador, a ser posible casado. Pídanse detalles en la redacción de este periódico.

Durante el mes de septiembre la Sucursal en esta ciudad de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 106 mil 845 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro la cantidad de 61.460 pesetas, habiendo abierto 61 libretas nuevas.

Ampliando nuestra información relativa a las dos chispas que cayeron en la línea telefónica, hemos de decir que el hecho ocurrió a las 17 horas, rompiendo los dos hilos de frente al depósito de máquinas de la Estación ferroviaria que pertenecen a la línea de Tarragona y a la de Barcelona. Desde allí una de las chispas eléctricas fué a buscar la central y al llegar al descargador situado en la azotea del edificio de teléfonos fundió dos planchas, siguiendo por la parte exterior del edificio y al descender produjo la rotura del depósito de agua, reventando este e inundando la planta baja donde están las oficinas. La chispa produjo una detonación formidable, como la de un cañonazo, dejando huellas en la pared de frente de la sala de aparatos, donde ha quedado como la señal de un gran fogonazo.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias.

Provisionalmente el personal obrero de la empresa reparó las averías.

Antigua casa de chocolate (elaborado a la piedra) puro de cacao y azúcar. LUIS TALLADA (HIJO DE DOMINGO TALLADA) Especialidad en clases buenas. Moncada, 4.—TORTOSA

El vapor «Alicante», de la Compañía Transatlántica saldrá de Cádiz el día 4 del presente octubre y de Barcelona el 9 para Filipinas.

Suprimida la censura militar en los países beligerantes queda restablecido el envío de la correspondencia a América del Norte, Central, Antillas, Francia, Inglaterra y Estados Unidos, como antes de la guerra.

Després de patir les cuartanes y tercianas, el millor remei es el TONIC CIFER.

Se ha publicado en el «Boletín Oficial» una real orden señalando tasa al precio de los jabones.

Tenemos noticias de la Cenia y Puebla de Benifasi, que las lluvias caídas han sido copiosísimas, tanto que el río Cenia llevaba un caudal de agua hacía muchísimo tiempo que no se había visto cosa igual.

En los campos ha causado muchos perjuicios y algunas cosechas como la de judías pueden darse completamente por perdidas.

Dr. Balaguer Electricidad médica — Rayos X. Consulta de 11 a 1.—Reus, 5-2-1.

Esta tarde a las seis se reunirá en las Casas Consistoriales la junta local de Reformas Sociales para tratar de la implantación en esta ciudad de la jornada de ocho horas y elección de presidente de la Junta municipal del Censo electoral, que ha de actuar durante el próximo bierio.

Necrológicas

Ayer falleció en esta ciudad, después de rápida dolencia y confortado con los Santos Sacramentos, nuestro particular amigo el teniente coronel de infantería retirado D. Ginés Soler y Gisbert.

El finado nació en Amposta el 12 de octubre de 1853. En 11 de agosto de 1874 fué soldado por sorteo.

En 1.º de febrero del mismo año fué nombrado cabo 2.º por elección y en 1.º de marzo del mismo año, cabo 1.º

En 8 de julio del mismo año, fué nombrado alférez de las milicias provinciales.

En 8 de julio del año siguiente, alférez de infantería por antigüedad. En 12 de agosto de 1895, capitán, también por antigüedad. En 6 de noviembre de 1906, comandante, y el 11 de febrero de 1913, teniente coronel, todos ellos por antigüedad y habiendo llegado a la edad reglamentaria solicitó el retiro.

Ha prestado servicio en los regimientos de Navarra, Bailen y Almansa, y en varias zonas de Reclutamiento, cajas de recluta y batallones de reserva.

Ultimamente antes de retirarse desempeñaba el cargo de jefe de la caja de reclutas de esta ciudad.

En 10 de agosto de 1908, le fué concedida la placa de la real y militar orden de San Hermenegildo y el 15 de marzo de 1906, la cruz sencilla de la misma orden.

Era un pundonoroso militar muy estimado y querido de cuantos le trataron, por lo que su fallecimiento ha sido muy sentido.

Por la tarde a las tres y media tuvo lugar el entierro del finado, asistiendo comisiones de la demarcación de reserva, caja de reclutas y del batallón de Almansa que guarnece esta plaza, así como numeroso y selecto acompañamiento, a pesar de estar diluviando en aquellos momentos.

A su afligida esposa y demás familia les testimoniamos nuestro pésame y suplícamos a los lectores encomienden en sus oraciones el alma del finado.

El Conde de Belascoain

En Madrid, donde residía ha descansado en la paz del Señor a los 69 años de edad el Excmo. Sr. Conde de Belascoain D. Juan García del Castillo, senador por Canarias e inspector general.

Cumplido caballero y cristiano a mucha martillo, era una personalidad que tenía el don de las simpatías, uniendo a la ciencia la virtud; a la hidalguía, la amable cortesía del trato. Desempeñó importantes cargos, entre otros el de individuo de la comisión de peticiones y de Corrección de estilo; en la de la ley hipotecaria en la de fuerzas navales y en la de fuerzas del Ejército.

Se interesó mucho no sólo por Canarias, de donde era hijo, sino por Tortosa a la que le ligaban lazos de cordial afecto y del parentesco, pues estaba casado con una nieta del glorioso y malogrado general D. Ego de León, D.ª Josefa de León y de Lifañ, dama ejemplar y piadosa, prima hermana de nuestro querido amigo don Diego.

Trabajó siempre con incansable celo por fomentar los intereses de Tortosa.

Testimoniamos a su afligida familia, en especial a su esposa y a D. Diego de León nuestra condolencia tan profunda como sincera y que el Todopoderoso haya acogido en su seno misericordioso el alma del finado.

R. I. P.

I. GARCIA Médico-dentista Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

Militares

Durante el presente mes en los cuarteles se tocará oración a las 17:11, hora en que se pone el sol el día 15 de octubre.

Se ordena a los soldados del Regimiento de Otumba José Calvo Portolés y Benjamín Falco Pla que se presenten en la compañía de cuerpo a que pertenecen.

Se notifica a José Bahima Baiges, hermano de Ramón, soldado que sirvió en Cuba, para cobrar el resguardo nominativo de 46'75 ptas., por alcances, interesa una información testifical en la que se declare a los legítimos herederos.

Muebles Panisello Exposición de habitaciones Tortosa Moncada, 16. — Teléfono. 186

Municipales

Comunica el Gobernador civil de esta provincia que el de Barcelona ha autorizado la remisión a Tortosa de una carabina y tres pistolas consignadas a D. Vicente Muñoz Matheu.

De Sociedad

La bondadosa Sra. D.ª Rafaela Espigoler, viuda del que fué secretario de esta Sucursal del Banco de España Sr. Lozano, ha trasladado su residencia a Mataró, rogándonos que ante la imposibilidad de despedirse personalmente de sus muchas amistades, lo hagamos nosotros desde estas columnas.

Procedente de Benicarló ha llegado a esta ciudad, alojándose en el Colegio de San José, el Rdo. D. Joaquín Jovaní director del Colegio Español de Roma. Reciba nuestra más cordial bienvenida.

Boletín Bursatíl

Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza D. Ignacio de Ramón. Despacho: calle de San Ildefonso, piso 1.º (frente al Banco de España) Casa: Moncada, 27.

Ultimos cambios del 30 Septiembre 1919. Interior 4 por 100

Table with exchange rates for various currencies and terms. Columns include 'Fin de mes.', 'Fin próximo.', 'Contado serie A.', 'B.', 'C.', 'D.', 'E.', 'F.', 'G.', 'H.', and values in pesetas.

Amortizable 5 por 100

Table with exchange rates for Francos, Libras esterlinas, and Marcos. Columns include 'Fin de mes.', 'Fin próximo.', 'Contado en diferentes series.', 'Francos', 'Libras esterlinas', 'Marcos' and values.

Nuevo obispo

Con vivísima satisfacción hemos leído en la prensa el nombramiento de obispo de Seu de Urgel y príncips de Andorra recaído en el ilustrado y virtuoso doctor D. Faustino Guitart que actualmente desempeña el cargo de canónigo dignidad maesrescuola y vicario general de la diócesis de Barcelona.

El doctor Guitart es licenciado en derecho civil y doctor en Teología.

En la capital catalana ha desempeñado varios cargos, siendo en la actualidad director del Colegio de Jesús y María.

Reciba el Dr. Guitart, con cuya amistad nos honramos, nuestra sincera felicitación, uniéndola a las numerosas que este ha recibido.

Compraré finca

rústica de 4 mil a catorce mil duros cerca población importante, compuesta de secano y regadío con su casa para el colono, y a ser posible con fuente de agua potable. Escribir detalles a Modesto Palau, Rambla del Centro, 12, pral.—BARCELONA.

Lotería Nacional

Telefonema recibido de Madrid a las 14:20

En el sorteo celebrado hoy han resultado agraciados los números siguientes:

- Premios mayores: 1.º 5.149, con 100.000 pesetas. Cádiz Ibiza. 2.º 13.600, con 60.000 pesetas. Barcelona-Granada. 3.º 27.612, con 20.000 pesetas. Barcelona.

- Premiados con 1.500 pesetas: 23.039, Gijón; 20114, Madrid, Barcelona; 23.982, Zaragoza; 28.031, Madrid; 7.476, Vinaroz, Granada, Ceuta, Bilbao; 10.318, Barcelona, Sevilla, Sari Sebastián; 12.456, Madrid, Bilbao, Barcelona, La Unión; 25.152, Figueras, Barcelona, Sevilla; 13.316, Valencia, Madrid, Bilbao, 1.334, Sabadell, Sevilla, Barcelona, Málaga.—Barreto.

Ultima hora

Conferencia celebrada con Barcelona a las 17:00

Barcelona

Apertura del curso académico

Esta mañana se ha celebrado en la Universidad solemnemente la apertura del curso académico, asistiendo todas las autoridades y notándose la ausencia del ministro de Instrucción pública.

El día de hoy

A pesar de los comentarios que se habían de que hoy ocurrirían desórdenes con motivo de la implantación de la jornada de ocho horas, en la capital no ha ocurrido la menor novedad.

Las tiendas cerraron esta tarde a las siete, lo que causará la consiguiente estoración y muchos perjuicios al comercio.

Madrid

La actitud de los ferroviarios

«El Sol» publica una nota de la Federación de ferroviarios en la que dice que accede a la tregua de reflexión y prudencia que este periódico aconsejaba. Y añade la nota que ya que el gobierno y los compañeros no dan pruebas de esta reflexión y prudencia las dan los obreros para que la opinión juzgue en lo que ocurrir podrá el día de mañana.

En el Ayuntamiento

La sesión que celebrará hoy el Ayuntamiento para tratar de la dimisión de alcalde se asegura que será borrascosa. Se da por descontado que el Sr. Garrido Joaristi no se aviene a seguir desempeñando la alcaldía y en su consecuencia el Gobierno nombrará de real orden el nuevo alcalde, siendo probable recaiga la designación en el Sr. Pinies, que actualmente ocupa un alto cargo. Los concejales no están satisfechos de esto, pues su deseo es que el alcalde lo designe la propia corporación.

El infante D. Antonio

Un periódico publica una información diciendo que el infante D. Antonio de Orleans ha escrito a Clemenceau participándole haber recobrado la libertad y su deseo de volver a Francia, nación de la libertad, según él, que ha perdido la nacionalidad española que quería esclavizarla.

Los panaderos

Los patronos panaderos han concedido a sus obreros la jornada de ocho horas.

La fiesta de Vitoria

Toda la prensa trata del acto celebrado ayer en Vitoria. «El Imparcial» dice que resultó una manifestación espléndida de comunicación del Rey con su pueblo.

Los mineros

Se han recibido noticias de que hoy debía entablarse la huelga en Arturias, Puertollano y demás cuencas mineras. El ministro de la Gobernación confía en que el conflicto no estallará.

